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Em vinte  e  sete  de  fevereiro de dois mil e dezenove,  às  oito  horas,  realizou-se, na  sala  de
reuniões  da  Direção do Departamento  de Desenvolvimento  Educacional  do Instituto Federal
Catarinense Campus Santa  Rosa  do  Sul, a terceira  reunião,  sendo  esta  a  segunda  reunião
extraordinária do Comitê de Ensino no ano de dois mil e dezenove. O Diretor do Departamento
de Desenvolvimento Educacional do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa do Sul e
Presidente do Comitê de Ensino,  Rafael  Viegas  Campos,  deu as  boas-vindas  aos  integrantes
presentes. A seguir, Rafael passou a conduzir  a ordem do dia. Rafael fez registrar as presenças
dos participantes: Cláudio Luiz Melo da Luz, representante titular do Núcleo Pedagógico; Julian
da Silva Lima, representante titular dos docentes; Rosana Possamai Dela, representante titular
dos  técnico-administrativos;  Luís  Antônio  Biulchi,  representante  titular  da  Coordenação  do
Curso Técnico em Agropecuária. Rafael fez registrar as ausências de Nestor Valtir Panzenhagen,
representante  titular  da  Coordenação  do  Curso  de  Engenharia  Agronômica,  por  estar  em
atividade letiva; e dos representantes dos discentes em decorrência de todos terem finalizados
seus cursos e estar em tramitação a solicitação de novas escolhas junto ao Grêmio Estudantil e
Centro Acadêmico. Rafael realizou a leitura do expediente:  um) continuação da  apresentação,
discussão,  votação  e  decisão  sobre  os  relatórios  de  atividades  finais  de  projetos  de  ensino
Afiproj, dos projetos de ensino de fluxo contínuo, monitorias e qualificação profissional do ano
de dois mil  e dezoito;  dois) apresentação, discussão,  votação e decisão sobre demandas que
surjam posteriormente à emissão desta convocação. Rafael solicitou aos integrantes presentes
que apresentassem novos assuntos  para inclusão na pauta.  Não houve manifestações.  Rafael
apresentou os assuntos previstos no expediente da reunião.  Um) continuação da apresentação,
discussão,  votação  e  decisão  sobre  os  relatórios  de  atividades  finais  de  projetos  de  ensino
Afiproj, dos projetos de ensino de fluxo contínuo, monitorias e qualificação profissional do ano
de dois  mil  e  dezoito.  Rafael  projetou  os  relatórios  de  atividades  e  os  trabalhos  de  análise
iniciaram. A continuidade das análises dos relatórios finais de projetos de ensino do ano de dois
mil e dezoito iniciaram pela sequência dos relatórios de projetos de ensino Afriproj. O projeto
Desempenho de cultivares de culturas anuais de verão no Extremo Sul Catarinense, coordenado
por Eliete de Fátima Ferreira da Rosa, foi analisado e se constatou  que o relatório não está no
modelo previsto no edital,  inclusive devendo ser apresentadas as cargas horárias para fins de
certificação. Decidiu-se,  por unanimidade,  notificar  a coordenadora Eliete  para refazer o  seu
relatório  no  modelo  adequado  para  que,  posteriormente,  o  Comitê  de  Ensino  o  analise.  O
próximo  relatório  a  ser  analisado  foi  Estruturação,  ampliação  e  manutenção  da  coleção  de
videiras do Campus Santa Rosa do Sul para aulas práticas de Viticultura e Enologia e Agricultura
III dos Cursos de Engenharia Agronômica e Técnico em Agropecuária, coordenado por Eduardo
Seibert.  O relatório teve verificadas as cargas horárias descritas no projeto original,  que não
constavam as individuais, mas verificou-se que os dois bolsistas foram inseridos nos relatórios
mensais e constatou-se que há correlação com as apresentadas no relatório. Os demais itens do
relatório  foram  lidos  e  constatou-se  que  foram  cumpridos.  O  relatório  foi  aprovado  por
unanimidade. A seguir passou-se a analisar o relatório do Projeto de Ensino  Inserção de aulas
práticas de Química para todas as séries do Curso Técnico em Agropecuária Integrado ao Ensino
Médio do Campus Santa Rosa do Sul, coordenado por Samuel de Medeiros Modolon. O relatório
teve verificadas as cargas horárias descritas no projeto original e constatou-se que há correlação
com as apresentadas no relatório. Os demais itens do relatório foram lidos e constatou-se que



foram cumpridos. O relatório foi aprovado por unanimidade. O próximo relatório a ser analisado
foi  Curso de formação continuada para professores: Políticas e práticas da educação inclusiva,
coordenado por  Rosana Possamai Dela.  Por  ser  integrante  do Comitê  de Ensino,  Rosana se
absteve de participar da análise desse relatório e nem participar da votação sobre a aprovação ou
não do relatório.  O relatório teve verificadas as cargas horárias descritas no projeto original e
constatou-se que há correlação com as apresentadas no relatório. Os demais itens do relatório
foram lidos e constatou-se que foram cumpridos. O relatório foi aprovado pelos integrantes do
Comitê de Ensino, com exceção da Rosana que se absteve. Em seguida foi analisado o relatório
do  Projeto  Aprender  a  fazer  fazendo  –  a  práxis  pedagógica  da  disciplina  de  Zootecnia  II
integralizada ao setor de produção no Campus Santa Rosa do Sul – da teoria à prática aplicada,
coordenado por Rudi Adalberto Winck. O relatório teve verificadas as cargas horárias descritas
no projeto original e constatou-se que há correlação com as apresentadas no relatório. Os demais
itens do relatório foram lidos e constatou-se que foram cumpridos. O relatório foi aprovado por
unanimidade  com  a  ressalva  de  que  o  coordenador  seja  comunicado  para  apresentar  ao
Departamento  de Desenvolvimento  Educacional  nova versão do relatório com as  atribuições
realizadas pelos alunos voluntários para fins de certificação. A seguir foi analisado o relatório do
Projeto Grupo artístico e cultural GTC Danças e Andanças, coordenado por Rosemery Peruzzo
Morel Minussi.  O relatório teve verificadas as cargas horárias descritas no projeto original e
constatou-se que há correlação com as apresentadas no relatório. Os demais itens do relatório
foram lidos e constatou-se que foram cumpridos. O relatório foi aprovado por unanimidade com
a ressalva de que a coordenadora seja comunicado para apresentar as atribuições realizadas pelos
colaboradores  para  fins  de  certificação,  assim  como  que  se  reveja  a  classificação  dos
colaboradores  alunos  para  o  termo  voluntários,  assim como  revendo  as  cargas  horárias  dos
voluntários que também são apontados como participantes, apresentando ao Departamento de
Desenvolvimento Educacional uma nova versão atualizada. Analisou-se o relatório do Projeto
Software  QGIS  como  ferramenta  de  ensino  de  Geoprocessamento,  coordenado  por  Octavio
Henrique Viana. O relatório teve verificadas as cargas horárias descritas no projeto original e
constatou-se que há correlação com as apresentadas no relatório. Os demais itens do relatório
foram lidos e constatou-se que foram cumpridos. O relatório foi aprovado por unanimidade. O
próximo relatório analisado foi o do Projeto Aprendendo com a dinâmica da aquaponia de forma
empírica, coordenado por Jéssica Schmidt Bellini. Deliberou-se por solicitar que constasse no
relatório final somente informações referentes ao período de autorização de funcionamento do
projeto, registrando-se que Biulchi se absteve de participar da deliberação por ser colaborador do
projeto. Foi analisado o relatório do Projeto Difusão de conhecimento da criação de abelhas sem
ferrão, coordenado por Maurício Duarte Anastácio. O relatório teve verificadas as cargas horárias
descritas no projeto original e constatou-se que há correlação com as apresentadas no relatório.
Os demais itens do relatório foram lidos e constatou-se que foram cumpridos. O relatório foi
aprovado  por  unanimidade.  Analisou-se  o  relatório  do  Projeto  Piscicultura  na  Prática,
coordenado por Luiz Antonio Biulchi, que se absteve de analisar e de deliberar sobre o relatório.
O relatório teve verificadas as cargas horárias descritas no projeto original e constatou-se que há
correlação com as apresentadas no relatório, porém não foi apresentada a carga horária total do
coordenador do projeto e a carga horária de atendimento a um público-alvo. Os demais itens do
relatório  foram  lidos  e  constatou-se  que  foram  cumpridos.  O  relatório  foi  aprovado  pelos
presentes,  com  a  abstenção  de  Biulchi,  com  a  ressalva  para  solicitar  ao  coordenador  que
apresente a sua carga horária total como coordenador do projeto e que inclua a carga horária não
indicada  para  atendimento  de  um  dos  públicos-alvo,  devendo  apresentar  ao  Diretor  do
Departamento  de  Desenvolvimento  Educacional.  Em decorrência  do  horário  avançado,  onze
horas,  pela  necessidade  de  os  integrantes  do  Comitê  de  Ensino  terem  de  se  ausentar  para
realizarem outras atividades, decidiu-se continuar as análises no dia treze de março de dois mil e
dezenove, a partir das oito horas. Assim, registra-se que ainda faltam ser analisados os relatórios
finais  referentes  aos  seguintes  projetos  de  ensino  de  dois  mil  e  dezoito:  a)  Afiproj:
Compatibilidade de misturas e sintomatologia de defensivos agrícolas, coordenado por Marcos
André  Nohatto;  Desempenho  de  cultivares  de  culturas  anuais  de  verão  no  Extremo  Sul
Catarinense,  coordenado por  Eliete  de  Fátima  Ferreira  da  Rosa;  Projeto  Aprendendo  com a



dinâmica  da  aquaponia  de  forma  empírica,  coordenado  por  Jéssica  Schmidt  Bellini;  e
Implantação  e  manejo  das  culturas  soja,  cevada  e  lúpulo  e  processamento  da  produção,
coordenado por Bruno Pansera Espíndola;  b) fluxo contínuo:  Produção de mudas de árvores
pelos estudantes das terceiras séries do Curso Técnico em Agropecuária, coordenado por Luis
Fernando Rosa do Lima; Produção de mudas de plantas arbustivas ornamentais pelos estudantes
das terceiras séries do Curso Técnico em Agropecuária, coordenado por Ricardo Henrique Taffe;
Atividades  teórico-práticas  em bovinocultura,  coordenado por  Saulo  de Almeida;  Oficina  de
violão básico, coordenado por José Cláudio Ramos Rodrigues;  Capacitando representantes de
turma,  de alojamento e professores conselheiros:  exercendo lideranças positivas no ambiente
escolar,  coordenado por Mariluci Almeida da Silva;  Resolução de problemas de Matemática,
coordenado por Julian da Silva Lima; Capacitação de discentes do IFC Campus Santa Rosa do
Sul em equinocultura – Curso de Casqueamento e Ferrageamento, coordenado por Luis Fernando
Rosa  de  Lima;  II  concurso  de  Foguetes,  coordenado  por  Cristina  Freygang;  Matemática
Complementar,  coordenado  por  Vanessa  Michels;  Curso  de  atualidades  para  o  Enem  2018,
coordenado por Cleber Machado; c) monitorias: Entomologia Geral, coordenado por Otávio dos
Anjos Leal; Culturas Anuais de Verão, coordenado por Eliete de Fátima Ferreira da Rosa; e Uso,
Manejo  e  Conservação  do  Solo,  coordenado  por  Airton  Luiz  Bortoluzzi;  e  d)  Curso  de
Qualificação Profissional:  Curso  de  Qualificação  Profissional  “em Agricultura  Familiar  com
Ênfase em Olericultura”, coordenado por Suzana Maria Pozzer da Silveira. Rafael agradeceu aos
integrantes pela presença. dois) apresentação, discussão, votação e decisão sobre demandas que
surjam posteriormente à emissão desta convocação. Rafael apresentou o Edital número onze de
dois mil e dezenove, da Reitoria do Instituto Federal Catarinense, que trata da concessão de
auxílio financeiro a alunos para participarem de eventos e de visita técnica. Rafael informou que
o item oito do referido Edital estabelece a composição de comissão de análise, da qual faz parte
um  representante  do  Comitê  de  Ensino.  Rafael  perguntou  se  os  presentes  se  colocavam  à
disposição  para  participar.  Rosana  manifestou  interesse  e  foi  aclamada  por  todos.  Julian
manifestou-se em ser suplente, sendo aclamado por todos. Rafael falou que levará a informação
da representação do Comitê de Ensino ao Diretor-Geral do Campus Santa Rosa do Sul.  Rafael
agradeceu aos integrantes pela presença.  Nada a mais sendo tratado, encerrei a presente ata,
subscrita por mim, nomeado representante titular do Núcleo Pedagógico e Integrante do Comitê
de Ensino. 

Santa Rosa do Sul, 27 de fevereiro de 2019.

Cláudio Luiz Melo da Luz
Integrante do Comitê de Ensino e Secretário



Integrantes do Comitê de Ensino e demais participantes convocados – Ata nº
3/2019, de 27/02/2019:

Nome Segmento Assinatura

Rafael Viegas Campos Diretor do DDE

Nestor Valtir Panzenhagen Coord. do Curso de
Engenharia Agronômica

Ausente com justificativa

Luis Antonio Biulchi Coord. do Curso Téc.
em Agropecuária

Julian da Silva Lima Docentes

Rosana Possamai Dela Técnico-
Administrativos

Cláudio Luiz Melo da Luz Núcleo Pedagógico

Ana Laura Kelm Americo Discente do Curso Técn.
em Agropecuária

Ausente com justificativa

Guido Somariva de Boit
Discente Suplente do

Curso Técn. em
Agropecuária

Ausente com justificativa

João Mario Lemes da Silva
Neto

Discente do Curso de
Engenharia Agronômica

Ausente com justificativa

Antony Luiz Pereira Discente Suplente do
Curso de Engenharia

Agronômica

Ausente com justificativa
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